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晨报首席记者 张益维

昨日，新闻晨报·周到独家报

道了在松江区辰花路青青大酒店

内，一家名为“浦江商学院”的机

构， 在大酒店内经营所谓的 “职

校”、 招收初中在读学生的情况。

报道刊出后， 引起教育部门高度

重视。 12 月 6 日晚，松江区教育

局、中山街道工作人员，以及公安

民警，连夜赶到青青大酒店，对相

关情况进行调查。 目前，青青大酒

店内的“浦江商学院”因存在违

法违规办学问题， 已被松江区教

育局责令停业整改。

昨晚 8 时许， 松江区教育局

的工作人员赶到现场发现， 青青

大酒店内一片漆黑，“浦江商学

院”的学生和老师，均在青青旅游

大世界东北角的宿舍里。

据“浦江商学院”一名吴姓

老师介绍， 该校目前有学生 63

名，10 月份刚搬来时有学生 101

名，其他学生已经退学。

昨晚，“浦江商学院”2 名教

师被带至派出所配合调查。 根据

教师提供给相关部门的情况，“浦

江商学院” 系注册在金山区的浦

江商务专修学院。

今年上半学期，受疫情影响，

“浦江商学院”没有开学，仅进行

了线上教学。

9 月份，“浦江商学院” 学生

到震旦职业学院进行了一周的军

训，随后又至青浦区博达学院进行

了几天线下教学。 10 月 12 日，搬

至松江区辰花路的青青大酒店。

昨天上午，“浦江商学院”实

际负责人童昀到达派出所。 根据

童昀反映的情况，63 名学生均挂

靠在江苏省一所名为南通建筑职

业技术学校的中职学校。 该校悬

挂在墙上的营业执照， 属于金山

区浦江商务专修学院。

童昀自称是在酒桌上与浦江

商务专修学院达成合作意向，借

用其办学许可办学。

但是， 在金山区教育局调查

过程中， 浦江商务专修学院举办

者称， 该校并未与浦江商学院合

作，其办学许可证被冒用了。

根据以上调查， 松江区教育

局认定，青青大酒店内的“浦江商

学院”存在违法违规办学问题。

目前， 松江区教育局已责令

“浦江商学院”停业整改，并向其

发布了责令改正通知书。 同时，松

江区教育局责令 “浦江商学院”

妥善做好善后事宜，对目前 63 名

学生的去向做好合理安排。

    2020 年 4 月，也许是居委会

的“关心”起了作用，也许是自己

察觉出了不对劲， 王老伯终于意

识到从 2013 年自己第一次在苏

某某处投资至今，好几年过去了，

自己共计给了苏某某人民币 70

万元左右，至今未见过回头钱。

苏某某曾向他承诺过“投资

十万可回报几十万”， 既然不见

收益，王老伯就催苏某某还钱，谁

想苏某某大笔一挥， 当场就以自

己的名义写下 200 万元的欠条，

但此欠条也只是“空中楼阁”，他

从未收到过一分还款， 这让他开

始意识到自己可能进了一个骗

局。

4 月 21 日，苏某某又约王老

伯见面。这次，王老伯主动跟保姆

说了对方要借钱的事， 保姆听后

第一时间跟居委会赵主任取得联

系，众人商量后决定来个“瓮中

捉鳖”。

当天下午，王老伯准时赴约，

刚把 3000 元“借”给苏某某，躲

在一旁的居委会工作人员和群众

便一拥而上， 当场将苏某某扭送

至公安机关。

苏某某到案后， 对于自己收

取王老伯 70 万元钱款供认不

讳， 但坚称该钱款是帮王老伯投

资“民族资产”的，该项目确实存

在， 通过投资来让被冻结的资产

“解冻”，才能获取高额收益。

然而， 当问她收取的钱最终

去哪儿时， 她却说有 20 万元被

自己花销用掉， 还有其他钱款都

给了中间人， 但两个中间人均已

去世，自己也无法提供转账记录。

谎言总会被戳穿， 检察官在

办案中发现苏某某的说辞明显存

在诸多逻辑漏洞： 既然投资十万

元可以回报几十万元， 为何自己

要先花王老伯的 20 万元？ 既然

宣称有这么高的回报率， 为何至

今未见分毫收益……再问之下，

苏某某坦言自己根本没有还款能

力。

据此，检察机关认为，苏某某

以非法占有为目的，虚构事实，隐

瞒真相， 骗取受害人王老伯财物

共计人民币约 70 万元， 数额特

别巨大， 犯罪事实清楚， 证据确

实、充分，构成诈骗罪。

近日， 静安区检察院以诈骗

罪对苏某某提起公诉，日前，本案

开庭审理， 庭审中苏某某一改之

前否认的态度，当庭全部认罪，并

坦言自己参与该项目已有十年左

右，从未获取过分红，也没有看到

任何证明所谓“民族资产”项目

存在的证据， 后续自己也清楚认

识到这就是一个骗局， 然而她却

隐瞒这一事实， 继续让王老伯投

资。

综合考虑本案犯罪情节与被

告人认罪悔罪态度，最终静安区法

院以诈骗罪判处苏某某 11 年有

期徒刑，并处罚金人民币 5 万元。

违规办学！停业整改！
目前正在核实义务教育阶段学生在职校就读等问题

责令“浦江商学院”对 63 名学生去向做好合理安排

异地中职学校未经许可和审批不得在上海进行招生

90岁空巢老人

7年被骗 70 余万
深陷投资骗局，深信投资项目是“国家机密”

晨报记者 荣思嘉 实习生 徐梦格

今年 90 岁的王老伯，在 2013 年时，经苏某某介绍，接触到

了一项“民族资产解冻”的投资项目，从那时起，王老伯开始陆

续给苏某某转账用于投资，加上借出的不少现金，多年下来，苏

某某共收取王老伯人民币约 70 万元，而王老伯至今未收到一分

钱收益。

2020 年 4 月 21 日，王老伯到派出所报案后，居委会工作人

员及群众将苏某某扭送至派出所。 虽然苏某某最终被抓获归

案，但此事的案发经过十分曲折，要从一位在快餐店吃饭的热

心市民说起……

    2018 年底，一位居民找到居

委会赵主任， 向他反映了吃饭时

隔壁桌发生的一件“奇怪事”：一

名女子让一位老先生往自己卡里

打 20 万元， 并神神秘秘地称该

项目是“国家机密”，不能向其他

人透露，包括老先生的家人……

这位居民当时就起了疑心，

立马跑到居委会把这件事告诉了

赵主任， 赵主任想到曾在新闻中

看过的类似的诈骗手法， 同样引

起了警觉。通过进一步了解，赵主

任很快知道这位老先生就是王老

伯。

当天， 赵主任便来到王老伯

家中核实情况， 可王老伯却只说

苏某某是他朋友， 因为得了阑尾

炎看病需要钱， 他见她可怜就给

她点钱看病。

看个阑尾炎需要 20 万元？

赵主任主动提醒王老伯不要受

骗，但王老伯表示自己只是好心，

不想再谈这个了。

对于王老伯的话， 赵主任半

信半疑。自那之后，赵主任就不定

时地主动上门拜访王老伯， 关心

他日常生活的同时， 也希望能打

听到更多有关“苏某某”的消息。

其间， 王老伯的保姆何某透

露了一些细节，据她说，王老伯与

苏某某交往频繁， 去银行的频率

也比平常有所增加， 但每次她问

起，王老伯都会称此事为“国家

机密”，不可透露过多。

赵主任还从何某那了解到，

王老伯仅有的一个女儿生活在日

本，日常起居由保姆照顾。赵主任

好几次主动跟王老伯提起所谓

“民族资产”项目可能是个骗局，

甚至叫上社区民警一起上门提示

老伯， 无奈老伯始终矢口否认投

资，对于众人的提醒置若罔闻。

《开在废弃酒店里的浦江商学院 学生开学 5 天制定“逃跑计划”》追踪

    1、“浦江商学院”是否存在尚

处于义务教育阶段的学生？ 如果

存在，接下来将如何安排他们？

松江区教育局成教科负责人

张峰： 我们已经要求 “浦江商学

院” 负责人将该校学生的具体情

况提供给我们，这份资料拿到后，

假如发现有义务教育阶段学生在

该校就读情况， 我们会协调妥善

安置这些学生， 将这些学生引导

至义务教育阶段学校继续读书。

2、 根据教育部相关规定，未

经审批，中等职业学校不得异地开

设办学点。“浦江商学院”实行的所

谓“校企合作”模式是否可行？

松江区教育局副局长冯雷 ：

原则上，高职院校、中职院校等，

未经审批， 都不允许设置跨省教

学点。 但如果学校通过省一级教

育行政部门审批， 通过省级教育

部门之间对接可定向设置外招计

划。 只有拥有外招名额，该校才可

以进行招生，且所有招生人员，需

到学校所在地完成学习。 目前，南

通院校在上海招生是否经过许可

等情况，尚需进一步调查。

校企合作， 本是我们职业教

育的一个重要要素。 校企合作，是

为了保证在中等职业学校中 ，孩

子既能完成文化类学习， 又可以

通过企业实训等，提升技能素养。

但据我们了解的情况， 目前初步

判断，“浦江商学院” 并不具备为

中职学生提供技能培训的条件。

3、青青大酒店场地的性质是

什么？ 该场地内是否可开设学校？

中山街道党工委副书记张然

春表示青青旅游大世界目前已停

运很长时间。 在最近一两年里，偶

尔会有企业的小型拓展活动在此

举行。

根据 12 月 5 日的调查结果，

自今年 10 月中下旬， 一家疑似不

具备办学资质的企业在该酒店内

开展了教学活动。 12 月 5 日晚上，

在了解到相关情况后，中山街道已

第一时间派人赶到现场，对该校情

况进行了解，同时责令学校妥善安

置学生，保护未成年人安全。

松江区教育局责令“浦江商学院”停业整改 /晨报记者 张佳琪

[焦点问题] 中职学校未经审批不允许设跨省教学点


